

EL Pueblo

Diario republicano de Valencia

Vermouth Pries

Quitará a usted todas las erupciones de la piel, erupciones secretas y otras dolencias que le hacen sufrir continuamente. He aquí lo que es la vida:

PURIFINE

R. filosofía pura que se preta y divierte; el que no sabe vivir para que queira la vida

Usa PURIFINE y tiene usted el 25 ó el 50 por 100 de ventaja, sobre el que no lo usa.

Gran Hotel de Londres

Cincuenta habitaciones ventiladas y con luz eléctrica. Excelente servicio por cubiertas y a la carta. Espacioso cuarto de baños y duchas, con agua a todas temperaturas.

Precios convencionales para las personas de estabilidad.—Teléfono núm. 861.

Unos lloran y otros ríen

Desgraciados han sido los noventa ó cien mineros que han perecido en las entrañas de las minas de Villanueva.

No están los pueblos, ni las autoridades para ocuparse y condolerse ahora en un suceso tan triste, en una hecatombe tan horrenda.

El rey, con su corte de personas importantes, de seres felices que no tienen que pensar en el día de mañana, porque el Estado les tiene asegurado el presente y el porvenir, se dedican a recoger por la península los vivos y entusiasmos de esas multitudes inconscientes, manumitidas al parecer porque andan sueltas por las calles, pero esclavas todavía en la mayor de las esclavitudes: en la de la ignorancia y el mayor embotamiento.

El aterrador grito de espanto, el hondo gemido que brota desde el fondo de la mina de Villanueva, de donde hace dos días no eleva la jaula a la superficie otra cosa que aturdes negros, llevando en su vientre la masa informe de las víctimas sacrificadas en el altar del trabajo... no es oído, no es escuchado con toda la humana piedad, con toda la humana atención que merece esa tragedia horrenda.

Hay que compartir la atención entre una fiesta brillantísima adornada con flores y talco, alumbra con bengalas, armonizada con voces y sonatas de júbilo y alegría, y esa otra fiesta de horror y duelo, fiesta de gusanos, en la que no se oye otra voz que el triste lamento, la queja desgarradora, ni se ve otra luz que la de la fiébre antorcha que ilumina arriba la extracción de los cadáveres, y las opacas y mortecinas claridades del farol del minero que va iluminando rostros contraídos y manos agarratadas para que el juez de autos pueda certificar.

En la una, en la fiesta de los seres felices, de los dueños de las minas... todo es alegre y sonrosado.

En la otra, en la triste fiesta de los mineros, todo es duelo y quebranto, todo es triste, todo es negro...

Como hay que compartir la atención entre una gran alegría y una gran tristeza... ¡pobrecitos mineros, y pobrecitas familias de los mineros!

Entrad vuestros cadáveres entre el silencio agusto del dolor hondo que apaga la palabra, nubla la vista y tapa los oídos... ¡y cuidad de no volver la vista ni poner la atención hacia allá, hacia donde las multitudines epilépticas muestran su gozo porque el rey les visita, para que no percibáis entre las brisas rumorosas el ruido de las bien pagadas alegrías que en estos momentos turban el aterrador espectáculo de tantos hijos sin padre, de tantas madres sin hijos, a quienes nadie puede consolar con vivas ni aclamaciones...

RODRIGUEZ LA ORDEN
Sevilla 30 Abril 1904.

Por el fuego

Los reaccionarios, esa semilla maldita vertida por las instituciones monárquicas en los fértiles campos españoles, está dando los frutos consiguientes.

Ayer en Bilbao y Barcelona, hoy en Valencia y mañana en cualquier otra población, ha demostrado de manera clara y evidente que el pólen funesto del clericalismo va laborando, lentamente, sí, pero al fin laborando, hasta producir la completa extinción de la poderosa y fértil cosecha del árbol de la Libertad, que tan arrastrado se hallaba en nuestras peninsulares campañas.

Está lanzado el reto. Esa antes cobarde y solapada masa jesuita, se atreve ahora a hacer manifestaciones públicas de sus rastroseros sentimientos y a desafiar, casi descaradamente, a los que, por nobleza é hidalgüa democrática, han dejado sin aplastar en tiempo oportuno su horripilante cabeza.

Sería una censurable apatía cruzarse de brazos ante la realidad de los hechos; sería más que punible no tomar una determinación extrema para acabar de una vez y para siempre esa serie de lamentables sucesos que tantas consecuencias fatales para la noble causa de la libertad pudiera traer aparejados.

A los republicanos en particular y a todos los que se honran llamándose liberales, sean de la fracción que sean, y que militen de buena fe en el campo monárquico, tócales el escogitar los medios de empuñar una batalla decisiva que,

dando la victoria al que más adeptos cuente, pueda, si nos toca a nosotros, extirpar de raíz esa mala hierba que crece lozana y fatidica en el centro y en los alrededores del sembrado popular.

Quando la sociedad, la familia ó el individuo se ven amenazados por una calamidad cualquiera, deben poner todos los medios a su alcance para evitarla en absoluto, ó bien para hacer menos intensa su acción.

Si nos encogemos de hombros como signo irreluctante de cobardía y como natural convencionalismo de la actual generación, seremos maldicionados por los hombres venideros á quienes no animos legar el patrimonio que recibimos de nuestros padres, regado con su sangre y bendecido por la humanidad.

Es necesario afrontar el peligro con entereza y decisión, acudiendo al campo en que la reacción pretende batirnos y así como al insecto venenoso se le aplasta con los pies para evitar su mordedura, muchas veces mortal, así también debemos los amantes del Progreso y de la Libertad cortar de raíz des nidos y antiguo árbol antisocial; pero no con el hacha limpia y brúñida que emplea el leñador; resultaría demasiado honrado este procedimiento y siempre quedarían pequeñas astillas.

Lo razonable y lógico, lo más expeditivo y de más pronta realización, es el empleo del fuego, aventando las cenizas para no dejar rastro de tanta ignominia y de afrenta tanta.

ANTONIO ORTEGA.

PARA "EL PUEBLO"

La acción de la piqueta

Cada vez comprendo más con cuánta razón es odiado este Madrid de los favoritismos y de las intrigas bajas y rastroseras.

La acción insalubre de una política egoísta, llena el ambiente con oleadas de odio y ramalazos de bilis, y todo lo emponzoña y lo pudre todo.

La "ciudad de la muerte" es el dédalo donde se pierden y se malogran todos los puros ideales que traen aires de fuera; vientos de fonda mueven constantemente las pasiones, y en laborintico ir y venir enlázanse los egolismos de arriba y los anhelares de abajo.

Nada hermoso, nada digno, nada consolador rompe la armonía de la rutina, y en ella cabalga la madrilería desmesurada, mostrando en su incoloro semblante la eterna vigilia que empoembra su sangre y atrofia su cerebro.

El bermejo plato de las cumbres, á cuya luz se expulga la canalla, al aparecer con su disco de fuego en el horizonte de Madrid, alumbraba la miseria en que se revuelca un pueblo anémico, que pasea sus guñapos por las calles tortuosas, mal empedradas y de ornato caduco.

Madrid, en donde los hombres de talco tienen su madriguera, y las mentiras convencionales el signo de su poderío, ofrece diariamente el triste cuadro de una juventud astrosa que sacia su hambre voraz con los residuos de la olla militar, hambre parapetada en escalones de carne humana frente á las puertas de los cuarteles.

Madrid tiene mucho de gran señora y no poco de cortesana barata, de sacerdotisa del amor que da sus caricias á cambio de unas monedas.

Quien cruce sus bulváres á esa hora en que los focos eléctricos prestan con su luz mentidos colores á la ola de carne bien oliente de una aristocracia tan rica en joyas como pobre de espíritu, imaginará que Madrid es una ciudad de coquetones refinaditos, donde viven alejadas la tristeza, la miseria y el hambre.

¡Pero qué dolorosa impresión! ¡Qué contraste más brutal experimentará el viajero al trasponer el valladar, tras del que bulle la falsa endomingada y la podredumbre vestida de color de rosa!

A medida que recorre Madrid aquel hombre y se interne en sus callejuelas empedradas, capaces de poner tísico al caballo de Atila, irán hiriendo su retina los poco edificantes cuadros que se ofrecen por doquiera y cuyas tonalidades opacas y grises más asoman á los labios la indignación que la risa.

Enjambres de chicos mal educados, le asestarán con sus insultos; bandadas de harapientos, le importunarán con su voz planifera, y racimos de ajadas hermosuras, ofreceránle los poco apetitosos atractivos, que un día perdieron su aroma en el lupanar y en el escándalo.

Si el turista madruga, es cosa cierta que se verá ingratamente sorprendido al contemplar que la escoba del municipio eleva la basura hasta el nivel de sus labios, para que mejor entren en su garganta las "emanaciones salubérrimas" amén de los innumerables perros, gatos y ratas que muestran en el arroyo sus restos nauseabundos.

Anasta pensar lo estéril de la labor monárquica en veintitantos años de restauración... Sus hombres, en ese lapso de tiempo, nada benéfico han hecho por Madrid, si se exceptúa la apertura de varias calles, aún no terminadas; la colocación de algunas estatuas, cuyo enverjado no se concluyó, y tal cual paseo, mejorado y limpio, con ocasión de celebrarse la coronación de Alonso XIII en 1902.

No ha mucho la prensa madrileña, inició una hermosa campaña, encaminada á demostrar lo necesario que es el empleo de la piqueta moleadora. De aquella campaña, como de tantas otras, solo queda el recuerdo, y nuestros ediles y nuestros gobernantes hicieron oídos de mercader á las justas cuanto razonadas quejas de la opinión, que hablaba por sus órganos. ¡Allá ellos!

Nada quiero hablar de esas sucias barriadas donde aun se miran, para vergüenza del progreso, edificios más propios para cobijar piasas de cerdos, que para albergar seres humanos.

A continuar la suciedad que puebla el ambiente de Madrid y envenena los pulmones, tendremos que huir de él los que amamos la vida.

El tifus, esa horrible enfermedad que diezma la población madrileña, acabará por enseñorearse de Madrid y convertirá esta villa en un cementerio.

Nuestras autoridades nada efectúan ante el incremento del mal, propio tan sólo de pueblos comidos por la miseria é irreconciliables enemigos de la higiene, y se cruzan de brazos, fiándolo todo á la rutinaria cuanto odiosa teoría de los paños calientes.

¡Oh, redentora piqueta, cuán necesitados nos hallamos los españoles de tu obra!

ADELARDO CURROS VAZQUEZ.
Madrid 1904.

Unión Republicana INTERESANTE

Por acuerdo de las juntas organizadoras provincial y municipal, queda abierta la inscripción en el censo del partido de Unión Republicana en todas las residencias de comités municipales y en todos los centros y casinos del partido hasta el día 31 del corriente.

En el censo de cada población figurarán todos los republicanos mayores de veinte años que voluntariamente quisieran inscribirse, haciendo constar su nombre y apellidos, profesión, y si son ó no electores y elegibles, y en las grandes poblaciones las señas de su domicilio.

Valencia 1.º de Mayo de 1904.—Vicente Blasco Ibáñez.—Adolfo Gil y Morte.—Luis Cebrián Mesquita.

JUVENTUD REPUBLICANA.—Se ruega á los socios de la Juventud de Unión Republicana, asistat á la junta general extraordinaria que se celebrará mañana á las siete de la tarde, én el local social, recordando á dichos socios que en esta junta han de aprobarse las bases para la celebración de la Asamblea regional de Juventudes, con objeto de nombrar el Directorio Provincial.—El Presidente.

La ley del Progreso

Este fué el tema elegido por nuestro querido amigo el concejal obrero D. Joaquín García Rives para la conferencia que en la noche del viernes pasado dió en el Circolo Instructivo Republicano "El Pueblo", situado en la calle de Espartero.

Vasto y complejo era el asunto, sorteable únicamente para quien como el Sr. García Rives posee inteligencia clara y palabra elocuente y persuasiva.

Comenzó el conferenciante explicando con profundidad de juicio la significación grandiosa de la palabra Progreso, haciendo una amplia investigación histórica acerca de las luchas que ha sostenido la raza humana en pro de este sublime ideal, desde los tiempos de la civilización griega hasta los presentes.

Significó la parte activa que han tomado en el desarrollo de esa idea las colectividades obreras, demostró la labor negativa de la dominación árabe en la obra del progreso, viniendo después á un estudio crítico de la restauración monárquica, que introdujo la corrupción en las leyes y costumbres, conservando todavía el tormento como institución nacional.

Elementizó la conveniencia de unir á todos los elementos progresivos para acabar con tanta ignominia como actualmente venimos padeciendo.

—La República—dijo—debemos traerla á toda costa, como base de la educación popular. En esta obra deben tomar puesto todos los obreros, pues sus sociedades, sin ostentar matiz político, están informadas de un alto espíritu de reforma.

Censuró la guerra, azote de la humanidad, condenando la destrucción realizada por la fuerza. Los únicos guerreros que merecen el nombre de ilustres son los que luchan por la libertad de los pueblos, tales como Garibaldi y Washington.

Terminó afirmando que el porvenir de España no está en Marruecos sino en nuestro propio suelo, empleando como únicos medios expansivos el Trabajo y la Libertad.

Grandes aplausos de la nutrida concurrencia que premiaron el merecido trabajo del Sr. García Rives, á quien felicitamos, pues representa la clase obrera, emancipada de torpes prejuicios por la cultura y el estudio.

Ayuntamiento

Presidida por el Alcalde Sr. Polo comenzó ayer tarde la sesión á las cuatro y media.

Previa la lectura y aprobación de la anterior, fueron también aprobados sin discusión los siguientes dictámenes:

Expropiar el solar de la calle de Cádiz y construcciones erigidas sobre el mismo, propiedad de D. Juan B. Busó; sacar á la venta los materiales procedentes del derribo de la casa núm. 7 de la calle del Poeta Querol; autorizar á D. José Aparici para instalar un kiosco en el Ovalo del camino del Grao; conceder varias licencias para realizar obras; desestimar una instancia pidiendo la modificación de líneas del Llano del Remedio; ratificar el acuerdo del ejercicio anterior para satisfacer, con cargo á imprevistos, 1.470 pesetas, importe de los gastos de estudio del camino de Valencia al Palmer; autorizar á la comisión de Monumentos para restaurar el solado de las cámaras de las torres de Serranos; satisfacer los gastos de conducción á Roma del álbum regalado al duque de los Abruzzos; admitir á D. Manuel Tarín la dimisión del cargo de superintendente del cuerpo subalterno de Sanidad; adquirir dos toneladas de carbón mineral para la estufa de desinfección; conceder 1.000 pesetas á los alumnos de la Escuela de Artes é Industrias para que algunos de ellos puedan trasladarse á Madrid.

Puesto á discusión un dictamen de la comisión de Beneficencia y Sanidad proponiendo sea trasladado al antiguo Madero el Laboratorio bacteriológico, preguntó el Sr. Vinaixa qué si el local había de ser ocupado por el Laboratorio puesto que él (el Sr. Vinaixa) tenía presentada una proposición para instalar en el indicado edificio un mercado al por mayor.

El Sr. Sanchis Bergón replicó que se necesitarán tres ó cuatro departamentos, porque es imposible continue el Laboratorio donde se halla instalado.

El Sr. Vinaixa lamentó que en un mismo edificio vengán á reunirse los artículos de comer y los microbios patógenos, pidiendo quede el dictamen oído días sobre la mesa, para su estudio, á lo que se opuso el Sr. Sanchis Bergón.

El Sr. Cuber pidió que los arquitectos municipales informaran el coste de las obras que se habían de hacer en el viejo Madero para establecer el Laboratorio bacteriológico, pues si aquellas importaban una gran cantidad era más preferible alquilar un local expreso para dicho Laboratorio.

Intervinieron en la discusión los Sres. Llagaria y Martín Mengod y nuevamente el Sr. Cuber, siendo interrumpidos varias veces por la campanilla presidencial y aprobándose finalmente lo propuesto por el Sr. Cuber por 14 votos contra 12.

Aprobóse el dictamen proponiendo se manifestase á las sociedades obreras que solicitan la abolición ó transformación del impuesto de consumos, que el Ayuntamiento ya propuso al gobierno los medios para llevar á cabo lo que dichas sociedades solicitan.

El concejal obrero Sr. García Rives hizo constar que estaba conforme con la contestación que el Ayuntamiento había acordado dar á las sociedades obreras, pero que le interesaba hacer presente al Alcalde la necesidad de que este asunto se tomé con calor y sea recordado al gobierno si éste tarda en contestar.

Nosotros los republicanos—dijo,—que hemos sido y somos partidarios de la abolición del impuesto de consumos, estudiaremos todos los medios para que esto sea un hecho; pero ahora no podemos hacer otra cosa que interesar del poder central la abolición, puesto que éste reclama á los ayuntamientos una cantidad por dicho concepto y el Municipio no tiene más remedio que recaudarla.

El Sr. Cuber adhirió á la petición del señor García Rives para que se interese del gobierno la pronta resolución de la instancia elevada por el Ayuntamiento.

La Alcaldía sometió á la aprobación del Ayuntamiento que los gastos de apertura del nuevo Madero se carguen á imprevistos.

También pidió el Sr. Polo que se hagan nuevos uniformes de gala á los maceros y timbaleros.

El Sr. Vinaixa rogó se haga extensiva la reforma de la indumentaria á los alguaciles, hasta que la ponencia nombrada para ello acuerde el uniforme que han de vestir los días de gala.

El Sr. Llagaria hizo notar que es ridículo que los alguaciles paseen las calles enseñando las pantorrillas.

Fué aprobada la petición de la Alcaldía, con las indicaciones de los Sres. Vinaixa y Llagaria.

Se dió lectura á una comunicación del inspector regio de Instrucción primaria Sr. Serrano Morales, nombrando auxiliar de secretaría á D. José Pallarés Iranzo.

El Sr. Vinaixa rogó al Alcalde suplique al Gobierno conceda á los ayuntamientos la facultad de nombrar los empleados de la indicada Junta, á lo que replicaron los Sres. Guillén Engo y Cuber que lo que procede es pasar el oficio á la comisión correspondiente, y en el seno de ella acordar lo que proceda para, de acuerdo con otros Ayuntamientos, elevar al Gobierno la súplica formulada por el Sr. Vinaixa.

El Sr. Tatay pidió se incluya en las ordenanzas municipales la prohibición absoluta de vender pan en los establecimientos que no sean exclusivamente expendurías de dicho artículo, y el Sr. López (D. M.) propuso que se cierren los solares de San Francisco durante el verano por una verja, y en el interior se instalen cafés, pabellones de espectáculos y músicas, á fin de convertirlos en un centro de recreo benéfico para el Ayuntamiento y el ornato público.

de cumplir un bando de la Alcaldía del año último.

A este último concejal contestóle el Sr. Crú, diciendo que al investigador no tenía obligación de pagarle la Empresa de Consumos, pues ésta contrató con el Ayuntamiento mediante cierta cantidad, lo que por arbitrios correspondía al Municipio, no teniendo ya por ello nada que investigar el representante de aquél en la Arrendataria.

Dijo que para evitar que se entrase la carne por fieltos en que no hubiese veterinario, lo que debía hacerse es que se designaran suficiente número de personal facultativo para que no hubiera ningún fieltos que careciese de él.

Yo,—añadió el Sr. Crú—que como habréis visto, he sido y seré siempre enemigo de la Arrendataria, creo injustas las inculpaciones hechas por el Sr. Sanchis Bergón, así como merece censura que dicha Compañía no haya pagado más de cuatrocientas mil pesetas que debe al Municipio.

El Sr. Cuber manifestó que no creía prudentes en estas circunstancias tales censuras á la Empresa de Consumos, pues al Ayuntamiento no le conviene que rescinda el contrato.

Lo mejor que debemos hacer,—añadió—es celebrar una conferencia secreta para tratar de este asunto.

Así lo creyó también nuevo el Alcalde y todo el Concejlo.

El Sr. Crú denunció de nuevo que en la carrera de San Luis no hay escuela de niñas, aunque el Municipio paga alquiler de casa para colegio y sueldo á la maestra para que enseñe.

Contestóle el Alcalde que había visto á la dueña de la casa ruinosa en que estaba la escuela y en vista de que no había llegado á un acuerdo con ella, para reparar los desperfectos; había designado al presidente de la comisión de Instrucción pública y al arquitecto mayor con objeto de buscar un local.

Pidió el Sr. Tatay seis faroles para el barrio de Pando, que se halla completamente á oscuras, á causa de hacer poco tiempo que se ha construido.

El Sr. García Dutrás advirtió al Alcalde que los carniceros del ganado lanar siguen vendiendo la carne al precio aumentado, y que esto no debía ser, pues si está dicho ganado caro, deberían haber esperado un poco tiempo á hacer tal aumento, para que no creyese la gente que la culpa de ello la tenía el pago de las tarifas del nuevo Madero.

El Sr. Vinaixa pidió que el Alcalde tuviera en cuenta, al expedir licencias para instalar mesas en las aceras de los establecimientos, el dejar lugar suficiente para pasar el público.

También recomendó la inspección de las aguas llamadas de Seltz y de todas las que se expenden en los bares, por si contuvieran algo nocivo para la salud.

El Sr. Julián solicitó desapareciera una garita que hay en la calle de Guillén de Castro, á espaldas de la cárcel de San Agustín, pues no servía para nada y lo que hacía es estorbar mucho el tránsito.

Denunció que los carros subían por las aceras de dicha calle de Guillén de Castro, Jesús, Pelayo y otras del distrito del Hospital, como podía comprobarlo el Alcalde.

Rogóle al Sr. Polo que diera energicas órdenes á fin de que no se repitiera tal cosa.

A continuación denunció el Sr. Julián que algunos maestros y maestras municipales admitían en sus colegios alumnos de paga, cosa que no podían hacer, tomándose además mayor interés, como era natural, por enseñar á éstos que á los que nada satisficieron por enseñanzas.

El Alcalde prometió atender todos los ruegos del Sr. Julián.

Y después de acordarse que la sesión próxima se celebre el lunes á las diez de la mañana, se levantó la sesión.

Enseñanza laica

Anteanoche se celebró una hermosa velada en la escuela libre que sostiene "El Ideal" de Pueblo Nuevo del Mar.

Por indisposición del Sr. Soler (D. Carlos) presidió el acto nuestro querido amigo D. Arturo Bruggier, quien después de un saludo cariñoso á los sostenedores de aquel Centro, concedió la palabra á los alumnos Rafael Ballester, Miguel Torres, Anibal Diaz, Ernesto Nacher, Vicente Navarro, José Sorri y Rosendo Linares.

Todos ellos, con admirable desenvoltura, recitaron poesías, diálogos y discursos, siendo aplaudidísimos.

La distinguida señorita Isabel Castillo leyó correctamente el hermoso artículo de Chies "A una madre" que levantó una tempestad de aplausos para la lectora y para la buena memoria del escritor.

La infatigable propagandista doña Elena Just fustigó después briosamente el fanatismo religioso, llamando á las mujeres á vivir la vida del progreso y la cultura. Fué calorosamente aplaudida.

Habló á continuación nuestro compañero señor Serrano Clavero, que dedicó frases entusiastas á la niñez, legión del porvenir, animándola en la conquista de la ciencia, unida al trabajo.

Resumió el presidente con palabras atentas para los oradores y landatorias para el digno profesor D. Miguel Rodríguez Gil.

La concurrencia era enorme. Felicitamos á los padres y á la sociedad laica "El Ideal".

En la escuela laica "El Porvenir" de Cheste verificáronse el domingo los anunciados exámenes de los alumnos que concurren á la clase de día.

Empezó el acto á las nueve de la mañana y vióse concurridísimo, abundando las mujeres, que con su presencia le daban más brillantez.

Acudieron representaciones del "Casino del Progreso", de "La Protectora" y de la "Sociedad de Instrucción Laica". Recibiéronse adhesiones de varios centros republicanos de Valencia y pueblos cercanos.

Los niños Diana, Soriano, Labarías, J. Andrés, Jordán, Sánchez, Haro, Cortés, Marín, Roger y Tarín fueron calorosamente aplaudidos por lo bien que recitaron trabajos referidos al

GRANDES ALMACENES

# EL AGUILA

Calle de la Paz, esquina a la de Luis Vives

**Sucursales:** Barcelona, Cádiz, Málaga, Madrid, Sevilla, Zaragoza y Valladolid.

## Últimas novedades para primavera y verano

Ropas hechas para caballero

Ropas hechas para niño

Ropas á la medida

Sombrerería, zapatería, bastones y paraguas, guantería, camisería, géneros de punto, bisutería, corba, etc.

Artículos especiales para regalos

### OBSEQUIO HUMANITARIO

Las personas que sufran **Neurastenia, Clorosis, Inapetencia, Debilidad, Palpitaciones nerviosas de corazón** y demás **enfermedades nerviosas** recibirán rápidamente la salud perdida con el **POSSO GLICO-KOLA** que recomendamos a los médicos más eminentes. Una muestra de este **MARAVILLOSO TONICO RECONSTITUYENTE** (es el más eficaz de todos) a toda persona que en nombre de **EL PUEBLO** lo solicite del autor **DR. H. DOMESCHKE**, Balneario Pedro, Zaragoza, Barcelona.

### Agua de caldas de Malabella ó de VICHY

á 25 céntimos sin envase; cura el estómago, facilita la digestión y abre el apetito. Indispensable á los estómagos delicados. Da un sabor más agradable al vino que el agua de Seltz ó sifón. De venta, farmacias y droguerías.

### Agua de caldas de Malabella ó de VICHY

tos de la taquilla en el Español y en la Comedia. Entonces habla reyes y frailes que hacían comedias atrevidas, y nobles que las oían con gusto y que se recogían con la lectura de novelas picantes, sin por ello dejar de ser devotos; hoy ni reyes ni frailes producen literatura, y la gente aristocrática se escandaliza con las representaciones naturalistas y con las novelas de realismo. La sociedad de buen tono ha dejado de ser devota para pasar á ser hipócrita. A pesar de ello, "D. Gil", desprovisto de asperezas (en materia de fiñez nuestro público está más adelantado que el de Madrid), agradó y los pasajes más salientes de la obra y los versos de sutil ingenio y de conceptuosa forma, respetados por el Sr. Luceño, fueron aplaudidos.

### El 1.º de Mayo en Cullera

Las cuatro sociedades obreras de Cullera, Carpinteros, Albañiles, Panaderos y Trabajadores del campo, celebraron juntas este día famoso de la historia. Para ello invitaron á cinco compañeros de Valencia, Galves, Benavent, Vicente Casani, Abelio Montenegro y Bernardo Merino. Cuando el tren que conducía á los excursionistas llegó á la estación de Cullera, las cuatro sociedades con banderas y música salieron á recibirlos, dirigiéndose á la sociedad de labradores. Los invitados visitaron los locales de todas las sociedades, saludándolas una á una. A las dos de la tarde empezó el mitin, estando el local atestado de obreros. Todos los oradores combatieron con inmensa lógica y grandes bríos á la religión que engaña y embrutece, al capital que explota eternizando la miseria y al Estado que esclaviza, impidiendo la libertad. Protestaron del célebre crimen legal de Chicago, explicando aquella tragedia con todos sus detalles. Recordaron los procesos de Monjuich y Alcalá del Valle, y terminaron aconsejando la unión para acabar de una vez con la explotación y la tiranía. Fueron aplaudidos y agasajados. Dos de los excursionistas marcharon á Valencia en el tren de la tarde; los otros tres quedaron allí para celebrar una velada que se organizó rápidamente. La velada empezó á las nueve. El compañero Casani se ocupó de las disidencias entre los obreros; se extendió en consideraciones de fraternidad y concordia, y finalizó diciendo que debe ponerse término á toda disidencia para hacer frente al capital, enemigo común de todos los que trabajan. Abelio Montenegro habló del amor humano, diciendo que la sociedad presente sólo engendra odios, bajas y maldades, y que el amor, el verdadero amor sólo podrá existir en una sociedad fraternal de un porvenir libre y justo. Bernarde Merino trazó ante el público cuadros sociales, afirmando que sólo cuando desapareza el principio de autoridad, podrán existir la justicia y el amor, que agoniza hoy bajo el peso de los códigos y envenenada por las tradiciones. Los discursos fueron interrumpidos muchas veces por aplausos de verdadero entusiasmo. Ayer lunes, en el tren de la tarde, llegaron á Valencia los excursionistas, habiendo dejado en Cullera memoria por tiempo y un gran entusiasmo por la lucha, por la libertad.

### Los consumos en Catarroja

TRIUNFO COMPLETO. Por fin, la campaña seguida por un puñado de valientes y honrados vecinos de Catarroja, ha dado sus frutos. El triunfo más completo ha coronado sus esfuerzos. Pública es la actitud energética de los gremios y de la población en general, y esto, sin duda, unido á que la verdad se abre paso, decidió al alcalde de Catarroja á convocar al pueblo á una reunión que celebró el pasado sábado en el local de la escuela. El alcalde, que presidia la asamblea, hizo historia de la cuestión de consumos, afirmando que á él no le cabía responsabilidad alguna y que, convencido de que los deseos de la población eran justos, proponía que se aceptara el reparto primero hecho por las comisiones de vecinos, con la única modificación de que se recargaran las cuotas de los gremios en un cincuenta por ciento. Por unanimidad se aceptaron estas proposiciones y únicamente hubo una nota discordante, que la dió el cacique Catalá, contra quien protestó la Asamblea. Como á la reunión puede decirse que asistió toda la población, el regocijo fué general. El domingo por la mañana una comisión del Casino Republicano visitó al alcalde, para felicitarle por su digna actitud y esta autoridad después de ratificar el ofrecimiento que hizo la noche anterior, prometió defender con tesón los intereses del vecindario, haciendo caso omiso de los manejos de los caciques. Mucho nos felicitamos del resultado obtenido, como también de que las denuncias que se formularon hayan quedado sin efecto. A trabajar por la regeneración administrativa, á trabajar para siempre el caciquismo y con ellos, vecinos de Catarroja, os haremos dignos de la estimación de todos los hombres honrados.

### Movimiento obrero

TALISTAS.—Compañeros: Esta sociedad celebrará junta general extraordinaria el próximo miércoles, á la salida de los talleres, seis de la tarde, para aprobar las bases del concurso de Arte decorativo, que este año como el anterior tiene que celebrarse, pero dando cabida á los oficiales. Compañeros, no faltéis.—La directiva. ASOCIACION OBRERA DEL ARTE DE LA SEDA.—Esta asociación celebrará junta general ordinaria por segunda convocatoria el día 4 del presente, á las ocho y media de la noche, en su casa social, Colegio del Arte Mayor de la Seda, para tratar asuntos reglamentarios. Serán válidos los acuerdos que se tomen con el número de socios que asistan.—El secretario, Carlos Tomás. OBREROS EN EL ARTE DE LA PIEDRA.—Esta sociedad celebrará junta general extraordinaria hoy, á las seis de la tarde, en su casa social para tratar de un asunto de mucho interés para los socios y elegir secretario. Se ruega la puntual asistencia de todos los compañeros.—El vicesecretario, Domingo Sánchez.

### Toros y toreros

Ayer, en el tren correo, salió con dirección á Madrid y El Escorial, el empresario de esta

### Estudio de la Física y por la exactitud con que contestaron á cuantas preguntas les hizo el tribunal examinador.

La mayor parte de los alumnos presentaron bonitos trabajos de escritura, saliendo los padres y el público muy satisfechos del brillante resultado de los exámenes, debido al método racional de enseñanza y á la labor meritoria del maestro, nuestro correligionario el entusiasta propagandista del laicismo, D. Eduardo Güllar.

### El 1.º de Mayo en Sueca

LA MANIFESTACION. En el tren de la mañana llegó á dicha ciudad nuestro compañero D. José Manant Nogués, saliendo á recibirla á la estación una numerosa comisión de las sociedades obreras y del partido de Unión Republicana.

A las diez de la mañana organizo la manifestación obrera frente á la casa ayuntamiento. En ella figuraban, con sus banderas, las siguientes sociedades:

Jornaleros Campesinos, Oficios Varios, Oficiales Albañiles y Oficiales Carpinteros. La manifestación recorrió las calles más importantes de la población, dándose entusiasmas vivas al 1.º de Mayo y la redención del proletariado. Al pasar por frente á los locales donde están instaladas las sociedades obreras y repúblicas, que estaban engalanadas, hubo entusiasmas ovaciones. La manifestación se disolvió en el teatro de la calle del General Prim.

### EL MITIN

El local del teatro estaba completamente lleno, viéndose en el escenario las banderas de las sociedades. A las once en punto comenzó bajo la presidencia del ilustrado obrero D. Fortunato Grau, que pronunció breves y oportunas frases explicando el alcance del mitin. Después hicieron uso de la palabra D. Vicente Molins, (obrero relojero), D. Vicente Verdura (jornalero carpintero), D. José Tornero (obrero electricista), D. Enrique Sancho (obrero carpintero), y D. José Manant Nogués. Los discursos de los oradores se encaminaron á conmemorar la fiesta del trabajo y á defender la causa del proletariado, siendo ovacionados repetidas veces. El acto terminó con un elocuente discurso resumen del obrero Grau, que también fué aplaudido.

### EN EL BARRIO OBRERO

A las cinco de la tarde, la comisión organizadora de la manifestación, acompañada del Sr. Manant, visitó el barrio obrero, fundado por el ilustre democrata Fos Segarra. A la entrada del barrio se levantaba un artístico arco de follaje adornado con banderas tricolores que orlaban un retrato del jefe de la Unión Republicana D. Nicolás Salmerón Alonso. En el momento de entrar la comitiva en el barrio acompañada de los Sres. Fos, Segarra, Sirera y Manant, una banda de música entonó "La Marsellesa", produciéndose vivísimo entusiasmo en la muchedumbre que llenaba por completo la larga calle que forma el barrio. Entre la concurrencia figuraban muchísimas mujeres y niños, todos poseídos de franca alegría.

Las fachadas de las casas estaban pintadas alternativamente de rojo, amarillo y morado, y adornadas con banderas, de los mismos colores presentando un golpe de vista muy artístico. En el centro de la calle, se había levantado una tribuna donde la música tocaba alegres composiciones.

A ruegos de la concurrencia los Sres. Verdura, Molina, Manant y Sirera tuvieron que dirigir la palabra á la concurrencia, que aplaudió los elocuentes discursos de los propagandistas.

El Sr. Manant visitó después los locales donde están instaladas las sociedades obreras para dar las gracias por las atenciones con que le habían distinguido.

La animación fué grande todo el día, siendo muchos los obreros que con sus familias marcharon á comer al campo.

### EN EL CASINO "EL PROLETARIADO"

A las diez de la noche, conforme anunciamos, se celebró en el Casino de Unión Republicana "El Proletariado" un mitin para festejar el 1.º de Mayo.

El presidió el Sr. Sirera (D. Jaime), que dió cuenta del motivo del acto, que no era otro que cumplir con una de las finalidades para que fué establecida la Sociedad, ya que como Casino del proletariado tenía que asociarse á la fiesta del Trabajo.

Después hablaron los Sres. Carbouel (D. Pablo), Sancho (D. Enrique), Molina (D. Vicente) y Manant (D. José), siendo todos extraordinariamente aplaudidos por la multitud que llenaba el amplísimo salón del Casino.

El acto terminó á las doce en medio del mayor entusiasmo.

### UNA CAPRILADA

Con motivo de la manifestación y de los mitines, el inepto Capriles hizo una de las suyas, que nos afirma una vez más en la creencia de que es un impulsivo que desconoce en absoluto las leyes.

Por ausencia del alcalde propietario de Sueca, ocupaba ayer la alcaldía el primer teniente de alcalde D. Vicente Fos, prestigioso correligionario. El Sr. Fos despachó anteayer la correspondencia oficial y no recibió comunicación alguna de Capriles, y piénsese cual no sería su sorpresa al ver que diez números de la guardia civil, al mando de un sargento, llegaban á Sueca en el tren de la mañana y tomaban posiciones.

### Interrogado el sargento por el alcalde, manifestó que él iba con órdenes reservadas del Gobernador para mantener el orden á todo trance.

El alcalde, según noticias, está decidido á no dejar pasar la caprilada, pues no otra cosa es el mandar á un sargento para que asuma la autoridad, desconociendo la de la alcaldía que siempre, mientras el Gobernador no delegue especialmente á tercera persona y por escrito es el que representa á aquélla, á menos no esté declarado el estado de guerra.

Está bien claro que Capriles se puso por montera á la ley municipal y provincial; y todo, para qué para nada, pues los obreros de Sueca en todos los actos que tomaron parte demostraron conocimiento perfecto de sus derechos y sus deberes, cosa que Capriles tiene todavía que aprender.

### El 1.º de Mayo en Cullera

Las cuatro sociedades obreras de Cullera, Carpinteros, Albañiles, Panaderos y Trabajadores del campo, celebraron juntas este día famoso de la historia. Para ello invitaron á cinco compañeros de Valencia, Galves, Benavent, Vicente Casani, Abelio Montenegro y Bernardo Merino. Cuando el tren que conducía á los excursionistas llegó á la estación de Cullera, las cuatro sociedades con banderas y música salieron á recibirlos, dirigiéndose á la sociedad de labradores. Los invitados visitaron los locales de todas las sociedades, saludándolas una á una. A las dos de la tarde empezó el mitin, estando el local atestado de obreros. Todos los oradores combatieron con inmensa lógica y grandes bríos á la religión que engaña y embrutece, al capital que explota eternizando la miseria y al Estado que esclaviza, impidiendo la libertad. Protestaron del célebre crimen legal de Chicago, explicando aquella tragedia con todos sus detalles. Recordaron los procesos de Monjuich y Alcalá del Valle, y terminaron aconsejando la unión para acabar de una vez con la explotación y la tiranía. Fueron aplaudidos y agasajados. Dos de los excursionistas marcharon á Valencia en el tren de la tarde; los otros tres quedaron allí para celebrar una velada que se organizó rápidamente. La velada empezó á las nueve. El compañero Casani se ocupó de las disidencias entre los obreros; se extendió en consideraciones de fraternidad y concordia, y finalizó diciendo que debe ponerse término á toda disidencia para hacer frente al capital, enemigo común de todos los que trabajan. Abelio Montenegro habló del amor humano, diciendo que la sociedad presente sólo engendra odios, bajas y maldades, y que el amor, el verdadero amor sólo podrá existir en una sociedad fraternal de un porvenir libre y justo. Bernarde Merino trazó ante el público cuadros sociales, afirmando que sólo cuando desapareza el principio de autoridad, podrán existir la justicia y el amor, que agoniza hoy bajo el peso de los códigos y envenenada por las tradiciones. Los discursos fueron interrumpidos muchas veces por aplausos de verdadero entusiasmo. Ayer lunes, en el tren de la tarde, llegaron á Valencia los excursionistas, habiendo dejado en Cullera memoria por tiempo y un gran entusiasmo por la lucha, por la libertad.

### Teatro Principal

#### "DON GIL DE LAS CALZAS VERDES"

Seria atrevimiento indisculpable hacer crítica de la famosa comedia del fraile que inmortalizó el teatro español en el siglo de oro de nuestra literatura, con el pseudónimo de Tirso de Molina. Más de trescientos años de vida gloriosa lleva el "Don Gil" creado por Tirso y vida tan larga es ejecutoria que pregona fama merecida y ahorra juicio temerario. Tirso de Molina fué de entre los ingenios que en el siglo XVII florecieron para bien de las letras españolas y del teatro patrio, sino el mejor, uno de los primeros y desde luego puede asegurarse que los resortes escénicos los movió con facilidad tan grande que aun hoy resultan entretenidas sus obras. Aparte esto, la agudeza en la frase, la galanura en el concepto y la soltura en la verificación no desmerecen como cualidades apreciadas entre las de sus contemporáneos más salientes. Los hábitos que vistió no fueron óbice para que en las obras de Fray Gabriel Téllez campe cierta licencia naturalista que pinta las costumbres de aquella época, y hace por su desenfadado y falta de mogigatería, más estimable el teatro de Tirso. Con el arreglo, á decir verdad, la obra estrenada anoche no ha ganado; pues si bien escritor tan distinguido como D. Tomás Luceño ha sabido evitar la profanación, al adoptarla al teatro presente, no ha logrado conservar por completo en el juego escénico, ni el gracioso desenfadado que el "D. Gil" de Tirso tiene en la escena patria. No se nos oculta lo difícil de la labor del Sr. Luceño, ni dejamos de comprender las concesiones que se ha visto obligado á otorgar al público elegante que puebla las butacas y ocupa los palcos en los grandes teatros y que con pretensiones de más educado que el de antaño, es sin embargo, más severo para dejar paso á la acción naturalista y á la frase atrevida. Con los años ha ganado la hipocresía, y lo que en el siglo XVII se escuchaba sin rubor y se celebraba con gusto en el Corral de la Pacheca y en el Buen Retiro, no puede oírse sin protesta muda; pero lamentable para los efec-

### Pedro Domecq

Jerez de la Frontera  
Casa fundada en 1730  
EXQUISITOS VINOS DE JEREZ  
Cognac DOM-CCO  
Representante en Valencia y Castellón, José González de Campos, C.º de Sagación, 19, r.º Valencia

### GUANO SAN GOBAIN

Clase superior.—Calidad garantizada  
Superfosfatos de San Gobain  
PRIMERAS MATERIAS PARA ABONOS  
Fórmulas racionales y reconocida eficacia para todos los suelos y cultivos. Agente general en España: D. CESAR SANTOMA, ingeniero químico y catedrático de Química.

### DESTILERÍA DEL FIGARO

## Martínez Ymbert

VALENCIA  
Anís del Figaro. Licores finos.  
Cremas extra sin rival. Ginebra de la Cadena.  
Jarabes y escarchados. Vino dulce Adroit.  
Gran licor de Coca. (Gran reconstituyente).  
Gognac Ymbert. Champagne legítimo.  
Depósito: Pasqual y Genis, 13  
FABRICA, CAMINO DEL GRAO.—OFICINAS, ROTEROS, 14

plaza de Toros D. Manuel Garcia con el objeto de escoger y encajonar los seis bichos de don Esteban Hernández que han de estar en el lunes próximo Reverito, Dander y Platerito. Desde Madrid pasará el Sr. Garcia á Andalucía á preparar las seis reses de Penalver para la primera corrida de toros de la temporada, que ha de celebrarse el 15 del corriente, y que serán estoqueados por los espadas de alternativa Rafael Gómez, Gallito; José Moreno, Lagartijillo-chico y José Pascual, Valenciano. —Para la novillada que se celebrará el día 12 ha sido contratado el diestro Almansefe.

### El puerto de Valencia

#### Movimiento de ayer

Embarcaciones entradas: Vapor Canganian, de Cartagena, de tránsito; vapor Stefania, de Pensacola, con madera; vapor Cabo Trafalgar, de Barcelona, con cargo general; vapor Vicente Sanz, de Barcelona, con cargo general; vapor Industria, de Barcelona, de tránsito; vapor Torre del Oro, de Marsella, con cargo general; laud Josefa, de Barcelona, con cargo general. Despachadas: Vapor Manuel Espallu, para Marsella y escalas, de tránsito y otros; vapor Velarde, para Gandia, de tránsito; vapor Industria, para Gandia, con lastre; vapor Torre del Oro, para Sevilla y escalas, de tránsito y otros; vapor Cabo Trafalgar, para Bilbao y escalas, de tránsito y otros; vapor Vicente Sanz, para Cullera, de tránsito; vapor Goidelian, para Londres, con fruta; vapor Canganian, para Bristol, de tránsito y fruta; laud Segundo Remedios, para Gandia, con lastre; laud Virgen del Carmen, para Gandia, con lastre; B. Goleta Dieguito, para Santa Pals, con lastre; B. Goleta Jeanne, para Cagliari, con lastre.

### ESPECTÁCULOS

TEATRO PRINCIPAL.—Varios sobrios y el tío.—Los hijos artificiales.—A las 8.45. TEATRO APOLO.—La masorca roja.—La noche de Capuchino.—La reina mora.—A las 9. SALON NOVEDADES.—Cuadros de cinematógrafo.—Paquita López.—Sra. Lulú.—El célebre cantador José Gómez (a) El Poeta.—Señorita Fernández.—María Reiba.—A las 7.

### Colegio

Por tener que salir su dueño de esta capital, se traspasa uno de misas, que cuenta con diez años de existencia en buen punto y muy acreditado. Se dará eonomico. Razón, calle de Borrás, núm. 1, bajo.

### Pérdida

Se suplica á la persona que se haya encontrado un saquito con tres cintas de cinematógrafo, un objetivo y otros objetos, que se extravió en un coche tranvía de los que hacen el recorrido de esta ciudad á la estación de Turis, lo presente en la calle de la Tapinería, 23, 3.º, y se le gratificará.

Hijos de I. Bati

### Ferro-Quina-Bisleri

El que suscribe, catedrático de esta Facultad de Medicina y Académico de la Real de Medicina y Cirujía, etcétera. Certifica: que el Ferro-Quina-Bisleri es un excelente tónico reconstituyente, compuesto de quina y hierro, agentes ambos que en una experiencia sostenida ha conseguido como medicamentos de primera fuerza. En la debilidad general y en el empobrecimiento de la sangre, ya por exceso de trabajo, ya por convalescencia, ya por enfermedades que desgastan, el Ferro-Quina-Bisleri me ha producido resultados tan pronto y eficaces: grato además al paladar, constituye un vino de condiciones inmejorables. Barcelona 12 Febrero de 1904.—Andrés Martínez Vargas.—De venta en todas las buenas farmacias y droguerías.—Representante: Alfredo Rolando, Bajada San Miguel, 1, Barcelona.

### Gotas antisifilíticas

NO CONTIENE MERCURIO  
GRAN TRIUNFO DE LA CIENCIA  
No más sífilis  
Curación radical segura con su o. tres frascos.  
Probarlo es convencerse.  
Precio del frasco 7 pesetas.  
Tratamiento cómodo, seguro y económico.  
Depósito en Valencia, Farmacia de Barberá, Sagrario de San Francisco, 25.

### Consultorio Grifol

Enfermedades secretas  
HORAS DE CONSULTA  
De 10 mañana á 4 tarde.  
Santa Teresa, 21

# Noticias

Ya se va confirmando lo que pronosticábamos. El creciente aumento de los alquileres, sin causa que lo justifique (pues no es verdad que los arbitrios municipales hayan dado lugar a tales aumentos; no es verdad; no es verdad lo que hemos probado y lo probaremos cuantas veces sea necesario), había por fin despertado la protesta de los inquilinos.

Y ya ha surgido ésta, bien enérgica y bien importante por cierto.

Lo habíamos anunciado cuando discutíamos con la Liga de Propietarios.

El inconcebible, el irritante abuso de aumento de alquileres, que ha puesto las casas en Valencia más caras que en Barcelona, más caras que en Barcelona, mucho más caras, había llegado a ser intolerable para los inquilinos la idea de defenderse.

Ya está en formación la "Liga de Inquilinos" de que se burlaban algunos socios de la "Liga de Propietarios".

En Valencia se quiere sacar descaradamente a la propiedad urbana un interés que solo puede obtenerse (y aun así con riesgo a que pierda y a ruinas) al capital mediante un activo movimiento se emplea en explotaciones mercantiles e industriales.

Y eso no puede ser.

Las gentes se han convencido de que los precios de alquiler de fincas no aumentan en proporción al aumento de los tributos que sobre las mismas pesan, sino que el propietario a quien toca pagar este año una peseta más por arbitrios, exige quinientas o seiscientas o mil más a los inquilinos.

Las sociedades obreras de Valencia, en número de veinticuatro, se reunieron ayer en la Casa del Pueblo, y después de discutir sobre el asunto y de presentarse varias proposiciones, se nombró una comisión compuesta de un delegado por cada Sociedad, con objeto de imprimir una hoja y celebrar un gran mitin para todos los obreros valencianos, apuntándose la tendencia hasta de negarse al pago de los alquileres.

La protesta de los obreros es razonadísima, y si hacen averiguaciones podrán aducir a ellas argumentos incontestables.

Poco a poco las protestas populares van encaminándose por el camino verdadero, recto y práctico.

Si será inepto y si será indiscreto!

El otro día dijo Capriles a los periodistas que la inspección al Ayuntamiento se verifica, no por capricho gubernativo, sino por orden de la superioridad.

Dejando aparte lo que significa esta declaración, que no es otra cosa sino querer ya echarse las pulgas de encima, hay que fijarse en la indiscreción insigne que constituye el hecho de que un gobernador revele *coram populo* las instrucciones o las órdenes que el ministro le haya transmitido en asunto tan delicado y tan complicado como el de la inspección.

Pero lo que revela el impudor a que en estas cosas torpeza ha llegado Capriles, es lo que hizo ayer.

Cerca de trescientos oficios expidió, dirigidos a todos los exconcejales de los Ayuntamientos que existieron desde 1870, consultándoles si aceptan el cargo de concejales interinos.

Si esto lo hiciese después de terminado el expediente de inspección y formulado el capítulo de cargos y de haber expuesto el Ayuntamiento sus descargos, se comprendería, porque entonces podría suponerse que el Gobernador, enterado ya de todo, capacitado de los cargos concretos y de la contestación, y resuelto a suspender a los concejales, se precavía preparando los interinos.

Pero expedir esos oficios, es decir, trabajar oficialmente en el nombramiento de concejales interinos, antes de estar terminado el expediente de inspección, y por lo tanto, antes de redactarse los cargos y antes de conocerse los descargos, equivale a revelar el propósito preconcebido y previo de suspender concejales, a que no se aparece motivo; es decir, significa hacer gestiones prematuras que demuestran oficialmente una mala intención manifiesta y quitan toda eficacia a la suspensión que luego sobrevenga.

Repetimos que es inaudita la ineptitud de Capriles.

Y si a esa ineptitud se agrega el consejo funesto, inocho y maligno de Bin, calculemos las consecuencias que lógicamente han de sobrevenir.

Hemos tenido el gusto de recibir la visita de nuestro estimado amigo el distinguido redactor de *El Liberal* y exdiputado a Cortes don Gabriel R. España.

Dicho señor se hospeda en el Hotel Continental.

¿Pero en qué piensa la policía?

Ayer tarde, de tres a cinco, los ladrones visitaron el piso 1.º de la casa núm. 11 de la calle de Viana, domicilio de D. Bartolomé López, llevándose 60 ó 70 relojes, varias sortijas y cadenas y otras alhajas, valoradas todas ellas en unas diez mil pesetas.

Los amigos de lo ajeno, a fin de molestarse lo menos posible, alquilaron un coche que les condujo a casa de su víctima.

Apeáronse a la puerta de la casa, subieron a la habitación, apoderándose de cuanto llevamos dicho, ocuparon nuevamente su carruaje y—hasta la vista.

Para entrar a la casa descerrajaron la puerta, y una vez dentro saltaron las cerrajas de cómodas, baules y de cuantos muebles guardaban alhajas.

El Sr. López, que se dedica a la compra y venta de objetos de valor, se hallaba en una alameda cuando los "ratas" estaban "limpiando" su domicilio.

La guardia municipal detuvo anoche al criado del Sr. López y al cochero que condujo a los ladrones (el cual parece no se apercibió de nada), llevándolos al juzgado de guardia donde prestaron declaración.

Sr. Capriles: parece que continuemos bajo la fetadura de Tixell, pues no pasa día sin que se cometan robos importantísimos y escandalosos por demás.

A veces resulta que toda la culpa no la tiene el actual jefe de policía de Sevilla señor Tixell!

Si continúa la racha de robos va a sospechar la gente, y con razón, que tenía sus cómplices dicho sujeto.

¿Consentirá usted, Sr. Capriles, que esa sospecha tome cuerpo?

Ayer regresó a sus respectivos puestos la fuerza de la guardia civil que, antes de

reconcentrada en la capital con motivo de la Fiesta del Trabajo. Volverá a ser reconcentrada el día 6 de los corrientes hasta que terminen los festejos a la Virgen.

Pasa ya de castaño oscuro lo que viene ocurriendo con los afortunados de la guardia civil desde que nos desgoberna Capriles.

No ganan para botas y se están empeñando hasta los ojos y mermando el pan de sus hijos para atender a las concentraciones.

Si el solitario del Temple tuviera siquiera corazón, nos atreveríamos a pedirle que dejara tranquila a la guardia civil, siquier fuera por humanidad.

Pero hablar de esto a Capriles resultaría inocente.

¡Humano él!

Los señores delegado de Hacienda, interventor y administrador, pasaron el día de ayer en el lago de la Albufera, comprobando sobre el terreno los planos del Estado y tomando notas de acotamientos ilegales, al objeto de que no escape de la acción de los tribunales ni uno sólo de los que han cometido usurpaciones.

Sr. Alcalde: ¿Por qué no dispone usted que desaparezca inmediatamente el trozo de valla que existe junto a la casa en construcción situada frente a la Audiencia?

Lo decimos, porque además de resultar ya completamente innecesaria, nada gana con ello el ornato público.

¿Seremos atendidos?

Los republicanos de Aldaya nos ruegan consignemos su protesta contra las provocaciones de los reaccionarios de Barcelona ante la redacción de *La Publicidad*.

Hoy se pondrá a la venta el número extraordinario de *El Nuevo Evangelio*.

Su texto es magnífico, verdaderamente notable. Lo forman artículos firmados por Labra, Blasco Ibáñez, Estévez, Ursales, Morote, Leopoldo Bonó, Urquijo, Abans, Pedregal, Santillán, Andrés Riva, V. de la Fuente, etc., y versos de Serrano Clavero, Riquelme y otros.

Dicho número está dedicado a la Fiesta del Trabajo y se vende al precio de diez céntimos en el kiosco de la calle de la Sangre, frente al Ayuntamiento.

Entre las fiestas que anteaer se celebraron en Valencia con motivo del 1.º de Mayo, ninguna revistió tanta importancia como la de los empleados de tranvías.

Gracias a los esfuerzos de las juntas directivas, secundadas por el abogado consultor de las mismas, nuestro compañero D. José Manaut Nogués, el paro fue general y completo en todas las líneas del interior y de las que terminan en los pueblos inmediatos.

Con seguridad podemos afirmar que en Valencia ha sido la primera ciudad de España donde se ha interrumpido la circulación de tranvías sin que la violencia y la coacción hayan intervenido.

El espectáculo del domingo fue una nota hermosa y sentida. Hermosa, porque la solidaridad más completa unió a todos los obreros y empleados de los tranvías, y sentida porque al entusiasmo se unió el orden más completo, la corrección más grande.

La manifestación que recorrió las calles de la ciudad fue grandiosa, y a ella se unió el vecindario desde los balcones, saludando cariñosamente a tan simpáticos y sufridos obreros.

Bien por los obreros de los tranvías: así se conquista la estimación de sus compañeros y el aprecio del público.

Reciban todos nuestra más entusiasta felicitación.

En el Casino Artesano de Pueblo Nuevo del Mar dará hoy, de nueve a once de la noche, un concierto la banda de música La Vega con arreglo al siguiente programa:

1.º "Muley de Valor", pasodoble; 2.º "Sagunto", sinfonía; 3.º "Pout-pouri sobre motivos andaluces"; 4.º "Lohengrin", escena final del segundo acto; 5.º "Fantasía de zarzuelas, género chico"; 6.º "Trapío sevillano", pasodoble.

Las alumnas de la clase municipal de francés, que tan dignamente dirige Monsieur Auguste Duprat, testimoniaron ayer su afecto, con motivo de su cumpleaños, obsequiándole con un valioso regalo, acompañado de una expresiva felicitación, firmada por todas las alumnas, cuyas muestras de simpatía agradeció vivamente el ilustrado profesor Monsieur Duprat.

El sábado pasado se celebró con gran animación el baile familiar anunciado en el Club Republicano de Patraix.

Amenizó la fiesta la orquesta de la sociedad los X dirigida por el "Cabut".

Se nos ruega participemos que dicha orquesta está a disposición de quien la necesite para un acto, tal como velada, serenata, etc.

Dirigirse al presidente D. Mariano Guillot, calle Viana, núm. 25, segundo.

Según leemos en el semanario *El Avance*, en Requena se han ensayado con éxito completo unos coches granifugos inventados por el pirotécnico de aquella ciudad D. Andrés Ruiz.

El acto estuvo concurrido, habiendo asistido representantes del Sindicato Agrícola Requense, prensa y ayuntamiento, además de infinidad de cosecheros y numeroso público, dando las pruebas excelente resultado.

Los números 1 y 2 son dos tubos de madera de haya de 33 y 30 centímetros de longitud, por 42 y 32 milímetros de diámetro, de 600 y 400 gramos de peso, alcanzando una altura de mil y de ochocientos metros respectivamente. La ascensión es completamente perpendicular, el cohete en su trayectoria deja voluminosa estela de humo y la detonación es verdaderamente ensordecedora.

Los técnicos aseguran que hasta el día no se conocen mejores granifugos para emplearlos en defensa de las cosechas, amenazadas de continuo, durante el verano, por esos nublados que vulgarmente llamamos de "pie-dra".

Al estudio pirotécnico Andrés Ruiz, damos nuestra cordial enhorabuena y deseamos que todos sus esfuerzos y trabajos encuentren la merecida recompensa.

En el teatro del Centro Unión Republicana se celebró anteaer la función anunciada, que era "El soldado de San Marcial".

Se distinguieron en el desempeño de la obra el director D. Arturo Navarro, que rayó a gran altura en el protagonista de dicha obra.

El Sr. Garrigós hizo un "Pasual Perlerin" muy gracioso.

Muy bien las señoras Albero, Ruiz, señorita Almiñana y niña Puig, y los Sres. Aliaga, Navarro (V.), Segura, León, Guillón, Company, Luch y Salinas.

El público, que llenaba el teatro, salió muy satisfecho.

Está en ensayo el drama en cuatro actos, "Tosca".

De Albal nos comunican los frecuentes abusos que ocurren en los riegos.

Parece que hay algunos regantes aprovechados que utilizan el agua con perjuicio de otros que a ella tienen derecho.

En la carta que hemos recibido se citan nombres, que no publicamos por razones de delicadeza.

El Gobernador debe fijar su atención en lo que pasa en Albal por cuestión de riegos, dando órdenes para evitar conflictos.

Los obreros carpinteros de Sagunto reunieron anoche en fraternal banquete en conmemoración del 1.º de Mayo, acordando adherirse a los actos celebrados en el mismo día en Valencia y demás capitales de España, con objeto de solemnizar la Fiesta del Trabajo.

¿Tenéis cariño a vuestra salud? Tomad el FERRO-QUINA-BISLERI.

Un trolek fracturó ayer tarde el pie derecho al operario de las obras del puerto, Arturo González Curto, siendo asistido en la casa de Socorro del Puerto.

Ayer tarde fué agredido en el Grao por un sujeto, Vicente Tarazona Puertes, el cual resultó con una grave herida y varias contusiones en la cabeza, todas ellas producidas con un palo.

En vista de la abrumadora frecuencia con que se repiten los suicidios en nuestra ciudad, el Instituto Médico Valenciano ha acordado ocuparse de tan lamentable desvío mental. Al efecto, el sábado próximo se verificará en dicho centro una conferencia acerca del "Suicidio", cuya exposición ha sido confiada al socio y conocido doctor D. José Sanchis Bergón.

EL FERRO-QUINA-BISLERI devuelve las fuerzas a los convalecientes.

Anoche nos visitó una comisión de empleados de los tranvías eléctricos, rogándonos hagamos constar su protesta contra la conducta observada por su compañero el fogonero Rosendo Delgado, que después de haber suscrito la solicitud pidiendo no acudir al trabajo el día primero, faltó a su compromiso y fué a la fábrica entrando en la misma por la parte posterior, saltando una acequia. Según parece, lo que pretendió el Delgado, fué captarse la amistad de los jefes por estos medios rastroeros, y no por el cumplimiento exacto de las obligaciones.

Quedan complacidos.

¡ANEMICOS! Tomad siempre el FERRO-QUINA-BISLERI.

El domingo falleció en Catarroja el prestigioso republicano D. Alejandro Chuts, a la avanzada edad de 73 años.

Ayer mañana a las once se verificó el entierro, que fué una solemnísimas manifestación de duelo, a la que concurrió el partido republicano en masa.

El finado fué toda su vida un entusiasta y decidido correligionario que se batió denodadamente en las barricadas.

Damos a su familia nuestro pésame más sentido.

La Alcaldía, cumpliendo acuerdos del Ayuntamiento, despachó ayer los siguientes asuntos:

Transcribió al presidente de la comisión de Ensanche un oficio del inspector de Sanidad señor Sanchis Bergón, interesando la desaparición del foco de infección que constituye el antiguo cauce de la acequia de San Jerónimo; participó al Gobernador que el Ayuntamiento recurrirá ante la superioridad de la provincia dictada sobre la tasación de una casa de la calle del Rey Don Pedro; designó a los Sres. García Durrás, Gabarda, Borrás y López (M.), para que preidan las subastas que se verificarán el día 7 en las Casas Consistoriales y en la tenencia alcaldía del distrito del Museo, con objeto de adjudicar el suministro de piensos para los caballos de la sección montada de la guardia municipal, y participó al coronel del regimiento de Mallorca que la Corporación municipal le ha autorizado para que pueda extraer arena del cauce del río con destino al gimnasio de dicho regimiento.

EL FERRO-QUINA-BISLERI enriquece la sangre de glóbulos rojos.

**Globos**

Sistema Santos Dumont. De venta en la librería de R. Mariana, Lonja, 2, Valencia.

Notables efectos.—El mareo de mar, la dilatación del estómago, vómitos, prosita, acedias, aguas de boca, diarreas, disenterias y pesadez gástrica, se curan con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos.

Varios vecinos de la calle de la Reina del vecino poblado marítimo, nos ruegan llamemos la atención de la comisión municipal de Policía urbana para que disponga se riegue aquella vía, pues es tanta la cantidad de polvo que hay, que en los días de poniente es imposible cruzarla de una a otra acera.

Es un ruego que esperamos será atendido.

EL FERRO-QUINA-BISLERI es la provi-dencia de los anémicos.

**Bañerío de Pizarro.**—Abierto todo el año.—Baños medicinales y duchas de todas clases. Servicio a domicilio de toda clase de baños. BAÑO DE MAR, de agua natural, caliente. Consulta médica para baños gratis.

El celoso funcionario de Aduanas D. Bernardo Pagés, segundo jefe de la del Grao, ha sido ascendido a administrador de la misma.

Ayer tomó ya posesión de su cargo, recibiendo por ello numerosas felicitaciones.

En su deseo de dar toda clase de facilidades al comercio de esta plaza, sus primeras disposiciones encaminadas a que no se suspenda el tráfico marítimo fueron ordenar que permanezca hoy de guardia varios empleados en aquellas oficinas para que, no obstante las fiestas que hoy se celebran en las poblaciones marítimas, se habilite como de ordinario la necesaria documentación a los buques.

Merece plácemes la conducta del Sr. Pagés, cuyas disposiciones agradecerán desde luego los consignatarios.

Por ascenso del segundo jefe de la Aduana del Grao Sr. Pagés, se ha encargado internamente del despacho de éste el inteligente y veterano Sr. Die (D. Pasual), quien dentro de pocos días será trasladado a otra Aduana en virtud de ascenso.

EL FERRO-QUINA-BISLERI es el más eficaz de los cordiales.

"Las indigestiones se alivian en diez minutos" tomando dos o más, y se curan radicalmente antes de acabar el primer estuche de "Digestivo Mojarrieta". Las dispepsias y gastralgias desaparecen radicalmente tomando tres ó cuatro estuches.

En los padecimientos crónicos gastro-intestinales, más graves, débese tomar durante tres meses el "Digestivo Mojarrieta", que es el único verdadero gastro-intestinal completo y radical, universalmente reconocido muy superior a todos los otros remedios para curar los padecimientos del estómago y para purificar los alimentos.

La especialista en partos doña Julia Alvarez, ha trasladado su domicilio a la plaza Horro San Nicolás, 1, entresuelo.

Consulta de nueve a once.

EL FERRO-QUINA-BISLERI es la provi-dencia de los estómagos débiles.

El legítimo JARABE CLIMENT SALUD cura anemia, escrófula, tisis, e inapetencia.

Trajes a medida y géneros última novedad. Abdón Ibañez, plaza de Cajeros, 5.

EL FERRO-QUINA-BISLERI es el mejor reconstituyente de la sangre.

GRANJA MORODER.—MONCADA.—Leche pura de vaca a domicilio; medio litro, 25 céntimos; litro, 45 céntimos. Se reciben encargos en el depósito, plaza Comedias, núm. 4, y Palomar, 16, y en la ferreteria de D. Ernesto Ferrer, Barcas, 1.

**Pozos artesianos y máquinas agrícolas.**—J. Figuerola, Valencia.

EL FERRO-QUINA-BISLERI vence las anemias.

Ha quedado inaugurada la temporada de verano en el acreditado establecimiento balneario "El Turia", situado en la calle de Carniceros, núm. 14, habiéndose hecho reformas en todo el local, y especialmente en la sección de duchas, que tanto el departamento que ocupan como todos los aparatos e instalaciones son nuevos. En el mismo establecimiento encontrará el público baños medicinales, sulfurosos, aromáticos, de salvado, Archa, Villavieja, de mar, etc., etc., y un servicio esmerado.

Con el fin de corresponder al numeroso público que frecuentemente visita este balneario, el dueño del mismo ha dispuesto esté abierto todo el año.

Recomendamos, pues, a nuestros lectores que no dejen de visitar el establecimiento que nos ocupa, para que se convencian del buen resultado de estos baños.

No equivocarse: Balneario de "El Turia", Carniceros, 14, junto a las Escuelas Pías.

Quien usa el FERRO-QUINA-BISLERI come con apetito.

**INTERESANTE A LAS MADRES**

Las que crían a sus hijos con leche propia, saben por experiencia que tomando el "Glicero-fosfato de cal Espaniar", aumentan la riqueza nutritiva de la leche, favoreciendo el desarrollo de sus hijos. También cura la "neurastenia, debilidad nerviosa, anemia cerebral y demacración orgánica". Es muy agradable al paladar, tomándose con vino, leche y cerveza.—Farmacias y droguerías.

**Remitidos**

SOCIEDAD DE PATRONOS CARRETEROS DEL GRAO DE VALENCIA

Al Comercio:

La Sociedad de Patronos Carreteros, viendo sus intereses amenazados con una nueva tributación verdaderamente importante para el ramo que representa, con el establecimiento del nuevo portazgo en el trayecto comprendido entre el paso a nivel de la vía férrea de Barcelona y el óvalo del Grao, ha presentado esta tarde al Excmo. Ayuntamiento, que estaba constituido en sesión, una exposición protestando enérgicamente de la creación de este nuevo arbitrio y solicitando de dicha Corporación la desaparición de éste, así como también la del antiguo portazgo existente junto a las cocheras del Tranvía.

Mucho podremos extendernos en su día sobre la poca consideración que al Excmo. Ayuntamiento le han merecido siempre nuestros intereses; pero, por el momento, nos concretaremos a poner de manifiesto ante la opinión, que si el contratista o arrendatario de este nuevo arbitrio tiene perfecto derecho de establecer dicho nuevo portazgo, debió ser sorprendida la buena fe de los ediles que sancionaron y aprobaron aquellas condiciones establecidas en el pliego, puesto que no están equilibrados los intereses de ambas partes, y además que imposibilita el desarrollo de nuestra industria de una manera decisiva, por estar enclavado éste en el centro del radio de almacenes, y por consecuencia, nuestros carros, que constantemente tienen que visitar los almacenes, no solamente para cargar siempre, sino muchas de ellas para averiguar si hay que transportar mercancía alguna.

De ahí, pues, resultará en muchas ocasiones, que sin haber obtenido transporte alguno, había tenido necesidad de atravesar la línea del portazgo una docena de veces, todas las cuales tendrá que satisfacer a razón de cinco céntimos por caballería.

El comercio, pues, más interesado aún que nosotros, debe tomar cartas en el asunto, y a este efecto, esta sociedad espera, sin tomar desconfianza alguna, la solución que la Excmo. Corporación municipal tenga a bien darle mañana que, según acuerdo de hoy, se reunirá en sesión extraordinaria para tratar de esta cuestión, y conocido que sea por nosotros el resultado de aquella, obraremos en consecuencia.

Grao de Valencia 2 de Mayo 1904.

El secretario,

J. Bautista Diez.

Sr. Director de EL PUEBLO.

Muy señor nuestro: Hemos de merecer de la fina atención de usted se sirva dar cabida en su periódico al presente remitido, y con tal motivo le damos las más expresivas gracias.

Esta sociedad espiritista de Valencia, denominada "Faro de Paz", se ha enterado de un

elque se dice que un señor que frecuentaba centros espiritistas con el fin de hablar con su difunta esposa, se había suicidado.

La idea espiritista es esencialmente científica, de ahí que las personas que deseen conocer estos estudios, deben huir de todo centro donde en vez de ciencia se cultiva la ingenuidad al fanatismo que conduce en lo general a las mayores locuras.

Nosotros no somos responsables en manera alguna del fin trágico del desgraciado suicida.

A nuestro humilde centro no llegó aquel señor, pues a haber venido, hubiéramos puesto de nuestra parte todos cuantos medios dispusiéramos a sanar su obsesión de hablar con su difunta esposa. Sentimos con todo nuestro corazón la desgracia ocurrida; pero como queda dicho, no ha estado en nosotros el poder evitarla.

Por "Faro de Paz", el presidente,

Francisco Nogueroles.

**Por telégrafo y teléfono**

D. Alfonso en Melilla

Melilla.—A las ocho de la mañana ha llegado el "Giralda", conduciendo a D. Alfonso.

En el muelle le esperaban las autoridades de la plaza.

No ha ocurrido incidente alguno.

A la mar

Palma.—A las cinco de la madrugada ha zarpado la escuadra inglesa con rumbo a Gibraltar.

Dentro de breves días son esperados nuevos buques ingleses.

El Dos de Mayo

Se ha celebrado con solemnidad la fiesta del Dos de Mayo.

Ha contribuido a la mayor brillantez del acto el tiempo espléndido que hemos disfrutado.

El Prado y la calle de Carréas hallábanse rebosando gente.

Bilbao.—Se ha verificado la procesión cívica asistiendo unas 12.000 personas.

Una nutrida representación de socialistas y republicanos.

Después se han depositado coronas en el cementerio de Mallons, pronunciándose discursos de tonos liberales.

La manifestación se ha dignado ordenadamente a la una y media próxima mente.

La guerra ruso-japonesa

París.—La derrota que los rusos han sufrido en el Yali, y que va confirmando, ha causado gran impresión.

La gente comenta el desastre diciendo que Rusia carece de fuerza, ó sus generales son parecidos a los que llevaron a Francia a la catástrofe de Sedán.

—Háblase de un tratado secreto entre China y Japón.

Para prepararlos han salido funcionarios de una y otra nación.

Los japoneses niegan semejante tratado.

San Petersburgo.—El gobierno ha ampliado la censura telegráfica para la prensa.

Ha sido ampliada la ley marcial a toda la provincia de Liao.

Tokio.—El almirante japonés Kuroki ha telegrafado dando detalles del combate de Yali.

Tomaron parte en la batalla la segunda y tercera división y dos brigadas de la sexta, con 40 cañones.

Los japoneses se apoderaron de 28 cañones y de 20 oficiales, sargentos y soldados rusos.

Regularon heridos dos generales de éstos.

Los japoneses tuvieron unas 700 bajas y los rusos más de 800.

Al retirarse los rusos incendiaron a Antún.

Los japoneses son dueños de la desembocadura del Yali.

San Petersburgo.—Un despacho oficial dice que los rusos se retiraron ordenadamente del Yali ante la inmensa superioridad numérica de los japoneses.

De Sevilla

Los obreros se han reunido para adjudicar a uno de ellos la casa que regala la Cámara de Comercio.

El agraciado es Jesús Díaz Pérez, casado, con hijos, que además mantiene a varios parientes pobres.

Robo de alhajas

París.—Ha desaparecido un cofrecillo de la duquesa de Alba, conteniendo alhajas valoradas en 70.000 duros.

Dícese que el autor de la sustracción es una persona de la confianza de la difunta duquesa.

De Barcelona

La Sociedad Anónima de Tranvías no está dispuesta a aumentar los sueldos a sus empleados ni admitir a los obreros despedidos.

Por este motivo los ánimos de los obreros están excitados, existiendo no obstante diversidad de criterios, pues mientras los cobradores están dispuestos a llegar a la huelga, los cocheros no quieren secundarles.

Confíase en que podrá llegarse a un acuerdo.

—En los talleres que la compañía de ferrocarriles del Norte posee en la calle de la Marina de San Martín de Provensals se ha iniciado esta mañana un violento incendio.

A pesar de los pronto y eficaces auxilios del personal de bomberos y empleados de dichos talleres, el edificio ha quedado totalmente destruido, consiguiendo únicamente que el fuego no se propagara a los talleres inmediatos.

No ha habido desgracias.

—En un paso a nivel de la línea del Norte, y en el momento de pasar uno de los trenes, han intentado cruzar la vía dos hermanas.

A pesar de los esfuerzos del maquinista para llamar la atención y evitar la desgracia, a una joven se le ha enganchado el pañuelo en la estribera de un coche, siendo arrollada y quedando horriblemente destrozada.

Una hermana de ésta, que se cogió a las faldas de la víctima, ha sido arrastrada largo trecho, resultando con heridas graves.

TOROS

Lidiane reses de Ibarra por Montes, Maquicho y Legarillo chico.

"Tonelero".—Negro bragao, terciadito, duro y bravo.

pincha y agarra media buca, desahellando al primer intento. "Campeón".—Negro bravo, bravo. Chata y Pataterito cumplen. Machaquito, de negro, hace una faena pesada, auxiliándole Pataterito, sin lograr fijar al toro, que humilla atrocemente.

Arcovalando mete una estocada delantera, desahellando al primer intento. "Uteño".—Negro listón, mayor que el anterior. Lagartijillo Chico hacea luteido. Lagartijillo-Chico, de verde y plata, sólo, larga el trapo, saciando varias coladas.

Se tira, desahellando, y le resulta un pinchazo, del que sale trompicado y derribado y con el calor, roto a la altura de la ingle. Vuélv. a tirarse, sufriendo un varatezo en un brazo. Mata la suerte con un metisaca.

"Mesonero".—Negro zaino, bravo, duro. Montes y Machaquito hacen dos buenos quites en una caída al descubierta, de Arriero. (Lagartijillo-Chico sale de la enfermería de curarse el varatezo). Montes, desahellado, deja una estocada.

"Boticario".—Negro zaino, cornalón, veloto, noble, bravo y voluntario. La lidia se anima. Machaquito se luce en quites, adornándose. Chata y Pataterito prenden cuatro pares buenos.

Machaquito emplea una faena valiente, y tirándose en corto y por derecho larga una super-r estocada. (Ovación delirante. Vivas a Córdoba. Un cojo tira las muletas al redondel.) "Escogido".—Negro zaino, tardo. Lagartijillo pasa desahellado y mete media tendida.

Descabella al tercer o cuarto intento. Para el jueves próximo se anuncia una nueva corrida. Seis reses de Palha por Montes y Machaquito. **Empréstito al sultán**

En virtud del reciente convenio entre Francia e Inglaterra, la primera ha facilitado al sultán de Marruecos un empréstito de 50 millones con el interés del 5 por 100 anual, habiéndose colocado los títulos al tipo de 90 por 100.

Ha tomado parte en este empréstito un grupo de banqueros de París, excepto el Credit Lyonnais. Con el producto de este empréstito se reembolsarán los anteriores empréstitos hechos por el sultán.

**Silvela dixit**  
Le Gaulois publica la interview celebrada por uno de sus redactores con el Sr. Silvela. Este último ha declarado que se encontraba en París como presidente del Consejo de Administración de la Compañía de ferrocarriles de Madrid, Zaragoza y Alicante, para tomar acuerdos relativos a la marcha de la misma.

Añadió el Sr. Silvela que es partidario de la unificación del cambio, que cree se realizará a la mayor brevedad. Dijo que la campaña de la prensa española sobre el convenio franco-ingles, obedece a la supuesta idea de que se nos pueda quitar la plaza de Melilla; y que él no ha comprendido ni ha aprobado nunca esta campaña de la prensa, por estar cierto de las buenas disposiciones en que se encuentra Francia con respecto a España.

Agregó que se ratificaba en su criterio expuesto en un artículo de la revista "Nuestro Tiempo", afirmando que los intereses de Francia y España aconsejan la penetración de ambas, de común acuerdo, en el imperio marroquí. Entiendo el Sr. Silvela que el problema de Marruecos no ha llegado a su completa madurez todavía; pero no tardará en llegar a ella.

"Nosotros—dijo el Sr. Silvela—tenemos necesidad de Francia y ésta la tiene de nosotros, debiendo mostrarse satisfecha de ver secundada su acción por los soldados españoles, habituados a los climas cálidos y que tan grandes servicios tienen prestados en Africa."

Por esto, dijo, no puede haber mala inteligencia entre Francia y España, y que él cree se verá confirmado una vez más que los dos países quieren luchar juntos para sostenerse y comprenderse. Añadió el Sr. Silvela que el rey irá realmente a París y que le acompañará en su viaje a dicha capital el Sr. Maura y algunos otros personajes políticos.

Se mostró partidario de la alianza franco-inglesa.

**Más toros**  
Bilbao.—Los Valles aceptables. Bombita regular en dos de sus toros y superior en uno. Bien en la brega y banderillas. Gallito superior en dos y bien en uno. Obtuvo una oreja. Lucido en capa y banderillas.

**Rumor**  
Vuelve a hablarse del relevo del gobernador de Barcelona Sr. González Rothows, por desear éste jurar el cargo de diputado. Con este motivo, es probable que se haga una combinación de gobernadores.

**Se está quedo**  
Decididamente, el Sr. Maura no irá a Sevilla ni se ausentará de Madrid. Así lo ha manifestado el presidente del Consejo a sus amigos.

**Fallecimiento**  
Ha fallecido el conocido autor dramático Gabriel Merino. Su muerte ha sido muy sentida. **De regreso**  
En el tren procedente de Francia han regresado los Sres. Silvela y Dato. Han sido recibidos en la estación por numerosos amigos.

**Parricida**  
Comunican de Villanueva del Arzobispo que en el pueblo de Siles disputaron un vecino llamado Diego Serrano y su hijo Antonio de 18 años de edad. Este dió a su padre una tremenda puñalada, dejándole muerto. Cometido el crimen se dió a la fuga, pero fué detenido. El crimen ha producido indignación.

**Mitín anarquista**  
Alicante.—Se ha celebrado un mitín anarquista, que ha estado concurrendísimo. Se han pronunciado enérgicos discursos. Orden completo. **El robo de papel del Estado**  
Barcelona.—Activase el sumario instruido por el robo y venta del papel del Estado, del archivo de esta Audiencia. Se ha verificado un registro, que no ha dado resultado, en los domicilios de los indivi-

duos detenidos, en virtud de las órdenes dadas por el alcalde accidental Sr. Cerominas. Los detenidos siguen incomunicados. **Siempre liados**  
Comunican de Londres que The Times ha recibido un despacho de Tángen en el que dice que habiéndose negado el gobierno español a que el rey reciba en Ceuta al hijo de Mahomet Torres como embajador especial, el sultán, disgustado, ha decidido no enviar a ningún comisionado a saludar al monarca español. Aunque en los centros oficiales se ignora el propósito del sultán respecto al envío de la embajada a Ceuta, hállase en Tángen el crucero "Infanta Isabel" dispuesto a transportar la misión.

**Las alhajas desaparecidas**  
Paris.—Al denunciarse la desaparición de alhajas de la duquesa de Alba, el embajador español Sr. León y Castillo hizo la oportuna reclamación. La policía las ha recuperado. Según parece, dichas alhajas las sustrajo una señora, amiga de la duquesa. El juzgado la ha hecho prestar declaración, dejándola en libertad.

**Infraganti**  
Londres.—Un estudiante búlgaro ha sido sorprendido en el momento en que estaba echando un veneno en la comida de los cadetes de Sofia. El estudiante declaróse anarquista. La escuela tiene 550 alumnos.

**Más de la guerra**  
La derrota rusa  
Tokio.—Se ha recibido un telegrama del general Kuroki, dando cuenta de la victoria obtenida por los japoneses. El telegrama dice: "Para poder echar los pontones con objeto de pasar el Yalu, era necesario ocupar la isla Kipin. La guardia imperial, ayudada por la 12.ª división y con la cooperación de los barcos, comenzó la batalla el día 26. Los rusos huyeron. Nosotros tuvimos 25 heridos, nueve de ellos graves. Un cazador siberiano que aprisionamos, nos dió que en las inmediaciones había dos regimientos de cazadores y ocho cañones.

Los rusos nos foguaron desde Seikova con dos cañones que los cogimos después en Kusan. Las baterías japonesas respondieron al fuego enemigo. Dos de nuestras granadas cayeron en medio del Estado Mayor ruso. Nuestro enemigo bombardeó el Viji. En la mañana del 27 reanudaron el fuego. No respondimos por considerarlo inútil. Cuando echamos el pontón sobre Jaikida Kirin, hallamos en la orilla opuesta 92 rusos vivos y varios cadáveres. Estos fueron enterrados en Viji. El día 28 llegaron a Youcamp dos cañones, dos torpederos y dos vapores armados japoneses. Los rusos rompieron sus fuegos contra ellos. Un torpedero y un vapor nuestros atacaron a la artillería rusa, que ocupaba la posición de Anzianz, reduciéndola al silencio. El día 28 nos bombardearon de nuevo, sin que llegaran a nosotros las granadas del enemigo. Al siguiente día, la 12.ª división atacó a las pequeñas fuerzas rusas de Seikovo, derrotándolas. A las tres de la mañana atravesamos el Yalu, ocupando las posiciones marcadas, que antes habíamos reforzado con un regimiento de artillería de piezas de grueso calibre. El avance comenzó a las diez de la mañana, sufriendo un vivísimo tiroteo de los rusos. A las once y cuarto quedaron apagados los fuegos de las piezas rusas de grueso calibre. Los rusos, con ocho cañones que les quedaban, intentaron nuevamente bombardearnos el pontón de Kirin; pero nuestra guardia imperial, ayudada por la artillería japonesa, respondió al ataque con empuje. En menos de diez minutos quedó apagado el fuego del enemigo. A las doce y media volvieron los rusos a romper el fuego. A la una y veinte los redujimos al silencio. El día 30 nuestra escuadra intervino en el ataque cerca de Antung, causando al enemigo graves bajas.

**Gran destilería movida á vapor**  
y bodegas de vinos, licores, jarabes y vermouths  
**Unión Vinícola Andaluza**  
de la que es propietario  
**D. Adolfo Pries y C.ª**  
MALAGA  
**Especialidad en vermouths Pries**  
Garantizando que son completamente puros y que compiten con las mejores marcas italianas y francesas, estando elaborados y dirigidos por inteligente maestro italiano, con vinos vírgenes de los montes de Málaga, hierbas aromáticas y amargas, de Torino y Marsella, á usanza de Italia y Francia. De venta en todos los buenos establecimientos, cafés, fondas, restaurantes y casas de bebidas.

**Sánchez Bayona y Compañía**  
Grao de Valencia  
Contramuelle núm. 27.—Teléfono 1503  
**Depósito de Maderas**  
Calle del Grao, frente á la Lonjlería de D. P. Mercaderes  
**Pino rojo y abeto de todas procedencias**  
Variedad de medidas en tablones y piezas

**Papelería de Botella**  
San Vicente, núm. 141  
Papeles y sobres de todas clases y tamaños—Cartapacios y plumas para letra española, inglesa y redondilla.—Libros y cuadernos rayados.—Hintas para escribir y sellar.—Bastiches de matemáticas, y demás artículos para dibujo.—Papeles para fumar de todas clases y marcas, blancos, sin cola pecterales y engomados, largos y cortos.—Papeles seda de colores.—Naipes finos y ordinarios.—Depósito de naipes de Vitoria. En Alemania, el 90 por 100 de las instalaciones eléctricas poseen

**Debilidad**  
de los sistemas circulatorio, NERVIOSO, digestivo, genital manifestada por parálisis, PALPITACIONES GARDIAOAS, anemia uterina, poca MEMORIA, desvanecimientos, IMPOTENCIA, flojedad en el aparato genital, dispepsia, disenteria y para prevenir los fenómenos morbidos de la NEURASTENIA, es de resultados positivos el ELIXIR VITAL preparado por D. Eduardo Bellver, farmacéutico. De venta en las principales farmacias y en la del autor, La Moderna, Sagunto, 81.—PRECIO: 4 PESSETAS FRASCO.

**MENS SANA INCORPORE SANO**  
Reanuda el apetito, previene las indigestiones, es un medio eficaz para combatir el estreñimiento y la obesidad, es el fundamento principal de un bienestar físico y moral. Este remedio es el más eficaz que se conoce para el uso de la vida.  
**Agallookina**  
El profesor J. V. Audubert, de Marsella.  
Toda familia bien organizada debe tener un frasco de  
**AGALICOKINA**  
Este vino tónico nutritivo y reconstituyente. Una copa tomada por la mañana, para el desayuno, es un excelente tónico, un antídoto contra el cansancio y un fricativo indispensable. Una copa después de comer constituye el mejor digestivo. En uso de la AGALICOKINA ha consistido el tratamiento de los más indolentes médicos para curar la anemia y el intestino. De venta en todas las farmacias. En Marsella: casa Audubert.

**Alto**  
y no confundirse. Se compra oro, plata, platino y papeletas del Monte de Piedad á altos precios. San Vicente, 173, bajo, platería.

**La Equitativa**  
Venta establecimientos  
Tenemos 200 para vender. Los hay en la plaza del Mercado, plaza Redonda, B. res, plaza Castelar, Bajada San Francisco, Colcheros, Zaragoza y San Vicente. Maldonado, 19, entrepuerto

**Se vende**  
una mostrador con tablero de nogal, uñas bonitas, varias estanterías propias para tienda de ultramarinos y algunos enseres de cafetería. Razón, Neptuno, 10, bajo.

**Se necesita**  
un maquinista de imprenta que sepa el manejo de las Marlini y Muevra imprentas de Pedro Torres y Compañía, Puerto Llano (Ciudad Real).

**Se vende**  
una tienda de vinos y aguardientes, por tener que atender á otros negocios su negocio. Informar en Recas, carpintería.

**Se vende**  
una librería con 73 obras que dan un total de 117 tomos. Calle de Espartaco, 10, bajo.

**Se alquila**  
una muy buena planta para oficina de imprenta, para carpintería y para taller. Razón en esta administración.

**Acordeones superiores**  
los hallará en la fábrica de Rafael Torres, calle de Barcelona, 18, (junto al hormo), Valencia.

**Dinero económico**  
Se facilita á los militares activos, reemplazo, reserva y empleados de oposición y de preparatoria; se dá también con hipotecas al 5 y 8 por 100. Se entrega de la compra-venta de toda clase de fincas. Dará razón el correo Carbonell, Avellaneda, 22, entrepuerto, derecho, en 5 á 3 y de 8 á 6.

**Profesora**  
Una maestra superior imparte en toda clase de labores, de lecciones en su casa y domicilio. Dará razón plaza de San Gil, 8, tienda.

**Acumuladores TUDOR**  
porque con una batería TUDOR bien proporcionada se consiguen:  
1) Producir luz sin oscilaciones.  
2) Asegurar corriente en casos de averías en las máquinas.  
3) Disponer en cualquier hora del día de grandes cantidades de corriente.  
4) Almacenar fuerzas hidráulicas perdidas á ciertas horas del día.  
5) Limitar las horas de servicio de máquinas.  
6) Suprimir todo alumbrado de reserva.  
7) Ahorrr cantidades importantes de combustible y engrase.  
8) Disminuir la instalación de máquinas.  
9) Aumentar la duración de lamparas insandescentes y emplear lámparas de poco consumo.  
10) Servicio más sencillo para el personal.  
11) Reducir los gastos de personal y entretenimiento.  
12) Ampliar muy sencillamente una instalación.  
Pídanse más detalles á la DELEGACION de la Sociedad española del acumulador TUDOR  
Barcelona, Bruch, 127.

**Braquero Tortosa é Hijos**  
Con mis aparatos y 38 años de práctica curo todas las hernias reducibles, por voluminosas y rebeldes que sean éstas. Vicente Tortosa é Hijos, Valencia, Bajada San Francisco, 13, principal, desde el 29 de cada mes, hasta el 5 del corriente. En Onteniente, Mayans, 34, desde el 6 de cada mes, hasta el 28 del mismo.

**Confites antivenéreos**  
Roob Antisifilítico Inyección Vegetal COSTANZI  
Las celebridades médicas nacionales y extranjeras, después de una larga experiencia, se han convencido y certificado, que para curar radicalmente la purgación del paciente y crónica, gota militar, prostración, licores, flujo bilioso de las venas, erisipelas, catarr de la vejiga, escorrezos uretrales, cálculos, retención de orina y en 30 á 30 días los estreñimientos uretrales (estreñidos), aun que sean crónicos de más de 30 años, evitar las pesadillas, los gremios más hay medior. Representante más diligente que los CONFITES ó Inyecciones Costanzi.  
También certifican que para curar cualquier enfermedad SIFILITICA en vista de que el lodo y el Mercurio son dañinos para la salud, nada mejor que el ROOB Costanzi, pues no sólo cura radicalmente la SIFILIS, sino que destruye los malséficos que producen estas substancias, que, como es sabido, causan enfermedades no muy fáciles de curar. El inventor, Angelo Costanzi, calle Diputación, 438, Barcelona, seguro del buen éxito de sus medicamentos mediante un trato con él, admite á los increíbles el pago una vez curados. Consultas médicas en casa del inventor Diputación, 438, Barcelona, todos los días á las 12 y las consultas que se les hacen por escrito costeas gratis y son reserva. Precio de la inyección, 4 pesetas.  
Confites antivenéreos para quienes no quieren usar inyecciones, 5 pias. Roob antisifilítico 4 pias.—De venta en las acreditadas farmacias, en casa del inventor, Diputación, 438, Barcelona.—En Valencia: en la farmacia de E. López, calle San Vicente, 17.

**Pavimentos de asfalto**  
Estos pavimentos son los de mayor duración, más ligeros y económicos que se conocen. Un terrado con pavimento de asfalto, no tendrá goteras jamás; en un sótano asfaltado desaparece la humedad por completo. PRIMO TBAVER Portal de Valldigna, 12. 2.ª  
**Nuevas máquinas tricotasas**  
Para medias, calcetines y todos los artículos de punto sin costuras conocidas hasta el día. Especialidad para hacer el talón de las calcetas, automáticamente sin complicaciones, y con un procedimiento no inventado por ningún otro sistema. Las mejores para familias, talleres y fábricas. Se venden desde 300 pesetas con un libro especial para la enseñanza. Casa Agustí, fundada en 1888. Calle Bruch, 91, bajos, Barcelona.

**Descubrimiento importantísimo**  
Por su llegada á España la especialidad única en el género, del cultivo de los "Frutos de París". No es celebrada analizando una infinidad de hierbas medicinales de la India, y después de profundos estudios llegó á obtener el completo resultado de una medicina más sencilla y combinada de pocas hierbas que obtiene un maravilloso resultado que en muy pocos días cura radicalmente cualquier purgación que se resista de la vejiga ó del triángulo uretral, etc. También el ELIXIR India, de dicho doctor, es un específico maravilloso y eficaz para la completa destrucción de todo bacilo sifilítico por crónico que sea ó hereditario. Este maravilloso producto químico que bien se puede llamar "saliva", es un producto exclusivamente de vegetales, evita los parásitos de que se nutren en la saliva de los enfermos, y á cuyas consecuencias se resisten en la edad adulta y en la vejez, causando graves dolores reumáticos y abultamiento general. Vede su puede evitar se el nuevo descubrimiento del Dr. M. A. Charles Lumbert de París, cada caja de píldoras de 30, cada frasco de inyección pias. 3.00, y caja de ELIXIR India, de venta en todas las buenas farmacias de la Península y en la del Sr. Marcelo Lora, Farmacia de la Plaza de las Artes, 39, Dr. Torres y Dr. Calvo, plaza del Mercado. En el Grao: D. Manuel Valiente, calle Mayor. Representante general, F. J. Asturizac y Compañía, Marqués, Platería, 39, Valencia.

**CASA DE HUESPEDES El Comercio**  
á cargo de las dos hermanas  
**Josefa y Lucía Las Perreras,**  
COLON, 65 (ANTES MERCADO).—SEGORBE.  
Habitaciones espaciales, se sirven comidas, casa ó almuerzos. Se admiten huéspedes encargos.

**Compañía colonial**  
Los mejores cafés chocolates superiores  
Thés, Tapioca  
Bombones de chocolates  
50 recompensas industriales

**CÓLICOS DIARREA DISENTERIA**  
**Crema de Bismuto DE GRIMAULT Y C.ª**  
Medicamento herbico, corta en breve plazo Cólicos, Diarrea, Disenteria, Gastritis, Gástralgias, Dolores de Estomago, Diarreas, coleriformes. LA CREMA obra con más rapidez que los polvos. Paris, 8, Rue Vivienne y todas las Farmacias.